

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

CRECE HACKEO A USUARIOS DE WHATSAPP

**CONSEJO CIUDADANO
DE 21 REPORTE QUE SE
TUVIERON EN 2021 SE PASÓ A
380 DURANTE 2023; sólo entre
el 1 de enero y el 13 de febrero de
este año ya suman 72 casos**

POR IVÁN MEJÍA

Los reportes por hackeo de la aplicación WhatsApp aumentaron exponencialmente de 2021 a 2023, revelan datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

Las cifras señalan que en 2021 se registraron 21 reportes a ese organismo; en 2022, 82 y en 2023 sumaron 380. Mientras que del 1 de enero al 13 de febrero de este año ya van 72.

Una de esas víctimas fue Citlallin, quien perdió el control de sus cuentas de WhatsApp y de otras aplicaciones, luego de que le robaran su celular en un taxi en enero pasado.

La chica narró que abordó el vehículo de alquiler en la colonia Condesa, alcaldía Cuauhtémoc, y que

al llegar a su destino, en la colonia Roma, se percató que ya no llevaba consigo su celular.

A través del equipo telefónico de uno de sus amigos marcó a su número y aparentemente le contestó el chofer, quien le pidió su clave para desbloquear el celular; petición a la que Citlallin se negó a cumplir.

Ya no pudo recuperar el aparato telefónico, pero sí su número, sin embargo, al lograr esto se dio cuenta que habían accedido a sus cuentas de aplicaciones como WhatsApp e Instagram, desde donde enviaron una fotografía suya con un mensaje sexual.

"Fue un lapso de dos semanas horrible: cuando (quien se apoderó de mi celular) veía que recuperaba una red (social) intentaba mandarme ligas para volvérmela a quitar", narró.

"El WhatsApp me lo quitó, lo recuperé, me lo quitó (...) Hay una seguridad de dos pasos, (pero) yo no sé cómo le hacía y me lo quitaba", dijo la víctima en entrevista.

Citlallin presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y recibió ayuda para recuperar sus aplicaciones.

MÁS VÍCTIMAS SON MUJERES

De acuerdo con estadísticas del Consejo Ciudadano, 67% de las víctimas son del sexo femenino.

En tanto, del total, 33% tienen entre 46 y 60 años; 31%, entre 31 y 45 años; 18%, entre 18 y 30 años, y otro 18% es mayor de 60 años.

Salvador Guerrero Chi-prés, presidente del Consejo Ciudadano, indicó que las alcaldías en donde ma-



Yormente se realizan los reportes son Benito Juárez, Tlalpan, Coyoacán, Cuauhtémoc e Iztacalco, por cada 100 mil habitantes.

Detalló que las

exigencias en 85% de los casos de hackeo son por dinero; 2%, por información; 1%, piden entrar a un link, y 12% omitieron detallar.

Sobre los montos solicitados, 38% pide menos de tres mil pesos; 20%, de tres mil a cinco mil pesos; 19% de cinco mil a diez mil pesos; 11%, de diez mil a 15 mil pesos; 7%, de 15 mil a 30 mil pesos, y 5%, más de 30 mil pesos.

Del total de los reportes, 54% queda en tentativa de consumarse algún delito y en el restante 46% se consuma.

EL ACTUAR DE LOS CRIMINALES

Sobre los *modus operandi*, la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha detectado dos modalidades que utilizan los delincuentes para hackear las aplicaciones de mensajería.

El oficial Edmundo Daniel Silva explicó que una de éstas es hackear las cuentas de WhatsApp a través de links que envían los delincuentes a las cuentas de sus objetivos.

La víctima entra al sitio que le solicitan y mediante un hardware los delincuentes se apoderan de la cuenta de WhatsApp.

Una vez vulnerada una cuenta comienzan a utilizar ésta para tratar de apoderarse de otras de los contactos de la primera víctima.

“Estos ciberdelincuentes utilizan un efecto domino, es decir, con la primera víctima, al momento de quitarle la cuenta, van tras familiares amigos y conocidos, personas que tengan en su agenda de contactos: empieza a mandar mensajes”, detalló el agente de la SSC.

“Entonces a la siguiente víctima que le llega este tipo de mensaje, sino conoce del tema y si no está familiarizado con los códigos de seguridad de WhatsApp, suele proporcionar su código de la red de mensajería”, dijo.

Así es como los delincuentes se hacen pasar por personas conocidas para mandar mensajes e incluso pedir dinero.

La otra modalidad consiste en que a través del buzón de voz los delincuentes averiguan cuál es su número de seguridad de ese servicio y con ello se apropiaron de la línea telefónica para después tener acceso a la aplicación.



¡ABARROTADA!

MARCHA POR LA DEMOCRACIA

SE MANIFIESTAN 90 MIL CIUDADANOS EN EL ZÓCALO POR COMICIOS LIBRES Y TRANSPARENTES; RECHAZAN REFORMAS CONSTITUCIONALES



Zócalo repleto

MARCHA POR LA DEMOCRACIA

Gobierno capitalino dice que participaron 90 mil, pero organizadores afirman que fueron más de 100 mil; exigen elecciones libres y transparentes

HILDA ESCALONA Y KARLA RIVAS
Miles y miles de capitalinos abarrotaron el Zócalo de la Ciudad de México, así como las calles y avenidas que comunican a la Plaza de la Constitución para participar en la concen-

tración de La Marcha por La Democracia. El objetivo, exigir un voto libre en la elección del próximo 2 de junio. Aunque el gobierno capitalino contabilizó 90 mil asistentes, las organizaciones que participaron en la convocatoria señalaron que la concentración superó los 100 mil asistentes.

Y es que desde las ocho de la mañana, miles y miles de hombres y mujeres empezaron a llegar a la plancha del Zócalo, muchos vestidos de rosa y blanco, los cuales portaban banderas y pancartas que las que se exige el respeto al voto libre rumbo a las elecciones del próximo 2 de



junio además de que exigen al presidente, Andrés Manuel López Obrador saque las manos del proceso electoral.

Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del INE fue el único orador y en su discurso criticó que desde el gobierno se ha atacado y buscado desaparecer a organismos autónomos y con esto volver a una época donde el poder estaba concentrado en el Ejecutivo lo cual, está evidenciado, en el reciente paquete de reformas del presidente.

También comentó que el país tiene muchos problemas, como la pobreza, desigualdad, corrupción e inseguridad, pero que ha sido en el terreno de la democracia donde las luchas sociales han sido exitosas.

"Ante los riesgos que hoy enfrenta la democracia es que hoy nos manifestamos en las calles del país", señaló el exconsejero del INE.

Aclaró que la marcha no era para apoyar a ningún candidato ni partido, sino para defender la democracia y "decirle que no a toda propuesta" que busque desmantelar las "conquistas" ciudadanas.

Córdova dijo que se deben defender las reglas, condiciones e instituciones que permiten votar en libertad y de forma equitativa, las cuales constituyen una escalera para acceder al "primer piso" y que tomaron 40 años para consolidarse y hoy "desde el poder, quien llegó a ese primer piso por la libre voluntad de la ciudadanía pretender destruir esa escalera para que nadie más pueda transitarla".

Concluida la frase los asistentes comenzaron a corear "¡Fuera López, fuera López!", en referencia al presidente Andrés Manuel López Obrador.

El exconsejero del INE mencionó que no se vale destruir las condiciones, reglas, procedimientos y autoridades que han "permitido la renovación pacífica del poder" y que siendo oposición se exijan reglas de equidad y como gobierno se violen sistemáticamente.

Córdova hizo referencia a los personajes cercanos al presidente que han sido nombrados en diversas instituciones y organismos autónomos como la Suprema Corte o el INE y afirmó que se trató de imposiciones de "personeros de los intereses del oficialismo" y no personas capaces e independientes.

De igual forma, hizo un llamado a la ciudadanía a salir a votar este 2 de junio,

vigilar y exigir a autoridades, candidatos y partidos, así como acceder a participar en caso de que se les solicite ser funcionarios de casilla.

"Por eso, asumamos que el futuro de nuestra democracia está en nuestras manos. Hoy aprovechamos para decirle a todas las candidatas y candidatos, de todos los partidos y coaliciones, que pedirán nuestro voto dentro de unas semanas: no olviden nunca que deben someterse a la Constitución y a la ley. Les decimos sin titubeos: la ley sí es la ley y los gobernantes son los primeros que deben sujetarse a ella y someterse a los límites que la Constitución les impone", señaló.

Desde temprana hora de este domingo 18 de febrero, diversas organizaciones convocaron a una movilización para participar en la también llamada marea rosa.

Esa convocatoria se lanzó en más de 100 ciudades del país y algunas en el extranjero y sus antecedentes darán de las movilizaciones de noviembre de 2022 y febrero de 2023.

Minutos antes de la aparición de Lorenzo Córdova, los oradores difunden un manifiesto de exigencias al Gobierno, así como peticiones a la ciudadanía para el voto libre e informado, prensa libre y terminar con la supuesta campaña de odio contra la oposición.

Sobre el tema, el de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, afirmó a través de sus redes sociales que la capital es "un espacio de libertades, donde se expresan todas las corrientes de pensamiento y formas de organización". Agregó que la libre manifestación de las ideas es un derecho que se ejerce en todo el país.

Y sobre dicha marcha, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), afirmó que los organizadores de la 'Marcha por nuestra democracia' buscan el regreso de la democracia "de la oligarquía y de los ricos", además, declaró que no va a interferir en los próximos comicios; garantizará las elecciones limpias.

Más tarde, el Gobierno de la Ciudad de México dio a conocer que a la Marcha por la Democracia acudieron aproximadamente 90 mil personas y concluyó con saldo blanco de acuerdo a las estimaciones.
La concentración política tuvo lugar en el Zócalo capitalino, este domingo, 18 de febrero

nes de las secretarías de Gobierno (SECOG) y de Seguridad Ciudadana (SSC) sin embargo, no solamente se vio lleno total la Plaza de la Constitución, sino que también las avenidas 20 de Noviembre, 5 de Mayo y Pino Suárez, entre otras, por lo que los organizadores señalaron que la Marcha por la Democracia superó los 100 mil asistentes.

La concentración política tuvo lugar en el Zócalo capitalino, este domingo, 18 de febrero.

El Gobierno de la Ciudad de México aclaró que se brindaron todas las garantías para que este acto se desarrollara en condiciones de seguridad, de manera pacífica y con respeto a la libertad de expresión de quienes asistieron.

Esta administración refrenda su compromiso de garantizar la libre manifestación de ideas de los habitantes de la capital del país, ciudad que se caracteriza por ser de libertades y derechos.

SEGURIDAD DURANTE LA MARCHA

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de puso en marcha un operativo de seguridad y vigilancia antes, durante y después de la concentración de miles de capitalinos al Zócalo capitalino para participar en la Marcha por la Democracia.

La concentración se llevó a cabo sin ningún incidente; sin embargo, policías de la SSC se mantuvieron a la expectativa para atender cualquier incidente.

Además, los policías de vialidad realizaron cortes a la circulación en Avenida Juárez y el Eje Central Lázaro Cárdenas, así como la avenida 20 de Noviembre y Pino Suárez ante el arribo de miles de hombres y mujeres que ingresaron por esas avenidas a la Plaza de la Constitución.



El exconsejero del INE mencionó que no se vale destruir las condiciones, reglas, procedimientos y autoridades que han "permitido la renovación pacífica del poder" y que siendo oposición se exijan reglas de equidad y como gobierno se violen sistemáticamente



Diversas organizaciones convocaron a una movilización para participar en la también llamada marea rosa /FOTOS: SERGIO VÁZQUEZ



La convocatoria se lanzó en más de 100 ciudades del país y algunas en el extranjero y sus antecedentes darán de las movilizaciones de noviembre de 2022 y febrero de 2023 /ULISES BRAVO





Nueva guerra de asistentes entre organizadores y gobierno Pinta la marea rosa otra vez el Zócalo capitalino

LOS MANIFESTANTES subrayan que "el poder de la gente es más grande"; coordinadores de la movilización aseguran que fueron 700 mil personas, pero autoridades estiman 90 mil

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

De nueva cuenta, la marea rosa pintó el Zócalo de la Ciudad de México con una cifra oficial de los organizadores de la Marcha por la Democracia de 700 mil asistentes —90 mil, según las autoridades capitalinas—, que se unieron a coro con expresiones de descontento hacia el obradorismo.

Aunque Lorenzo Córdova aseguró que la movilización no estaba orientada o dirigida en contra de algún gobierno, como el de Andrés Manuel López Obrador, o de alguna candidatura, como la de Claudia Sheinbaum, sí dejó claro que el reclamo es en contra de las propuestas de reformas que buscan favorecer el autoritarismo y debilitar a las instituciones.

Por ello, no fueron pocas las ocasiones que durante la concentración que se dio afuera de Palacio Nacional se escucharon consignas en contra del actual mandatario federal y, particularmente, cuando se mencionó dentro del decálogo de la Marcha por la Democracia la exigencia de que las autoridades actúen para evitar la intervención del crimen organizado en los comicios "¡Narcopresidente!", gritaron.

Hacia las 11:00 de la mañana de ayer, el Zócalo capitalino ya estaba repleto de personas, algunas desde los balcones y terrazas de los restaurantes que están en las inmediaciones, y la mayoría se empezó a dar cita desde las 8:00 horas en los alrededores o estaciones de Metro cercanas, como Pinc

Suárez y Allende, así como en las avenidas próximas, como el Paseo de la Reforma, y puntos estratégicos como el Monumento a la Revolución y avenida Juárez, cerca de la Alameda Central.

La mayoría de las personas, vestidas con playeras de tonos rosas y blancos, que fueron los colores distintivos de la marcha se reunió en las inmediaciones del Zócalo por lo que, por ejemplo, del Monumento a la Revolución hasta Avenida Juárez y el corredor Madero, se convirtió en un largo paseo de los asistentes a la marcha, que incluyó a varias familias e incluso se observó a menores de edad y adultos mayores.

Incluso, asistieron personas con bastón en silla de ruedas o con andaderas que según explicaron sus familiares, querían estar presentes en la Marcha por la Democracia, por lo que acudieron en automóvil pero todavía caminaron por Madero hasta la plancha del Zócalo.

Los asistentes se dijeron convencidos de que "el poder de la gente es más grande que la gente en el poder", como reflejaron en sus pancartas, mientras que otros portaban cartulinas con el mensaje

"Si no salimos a votar, éstas serán nuestras últimas elecciones".

GUERRA DE CIFRAS. Desde el inicio del evento, antes de los discursos, los organizadores, concentrados en Unid@s, dieron a conocer que las estimaciones sobre



los asistentes que ya estaban en el Zócalo para las 11:00 horas eran más de 700 mil.

Incluso, señalaron que, en conjunto con los que se manifestaron en las ciudades de otros estados y de otros países, ayer se habían movilizado un millón y medio de mexicanos en defensa de la democracia.

Sin embargo, el gobierno capitalino, encabezado por Martí Batres —la Secretaría de Gobierno en conjunto con la Secretaría de Seguridad—, informó que la estimación realizada sobre la cantidad de los asistentes es de 90 mil personas.



Miles se reúnen

EL CONTINGENTE iba conformado por personas de diversos sectores de la sociedad, quienes con pancartas exigían "voto libre", respeto a los órganos independientes, así como a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y sobre todo, respeto a la democracia.



Fotos: AP y Cuartoscuro



Reporte oficial de 90 mil personas

El Gobierno de la Ciudad de México reportó una asistencia de 90 mil personas y saldo blanco en la concentración por la defensa de la democracia. En una tarjeta informativa, las secretarías de Gobierno y de Seguridad Ciudadana indicaron que en todo momento se brindaron las garantías para que este acto se desarrollara de manera segura y pacífica, así como con respeto a la libertad de expresión de quienes acudieron al Zócalo.

De la Redacción



ALCALDÍA BENITO JUÁREZ

Combaten el crimen organizado

KARLA RIVAS

Personal de la Semar, FGR, FGJCDMX y la SSC realizan cateos simultáneos en departamentos de City Towers

En el combate al crimen organizado, personal de la Secretaría de Marina Armada de México, Fiscalía General de la República con apoyo de policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la FGJCDMX realizaron un operativo y cateo simultáneo en dos torres de departamentos del complejo City Towers.

En esos inmuebles, los investigadores y personal ministerial de la Fiscalía General de la República recogieron algunas evidencias las cuales fueron trasladadas a las instalaciones de la FGR para su investigación.

Desde las 14:00 horas de este domingo, en calles de la alcaldía Benito Juárez se llevaron a cabo dos operativos simultáneos al interior de dos torres de departamentos del complejo City Towers, por parte de personal de la Fiscalía General de la República y elementos de la Secretaría de Marina.

Uno de los edificios cateados se encuentran sobre la Avenida México-Coyoacán en la Colonia Xoco a un costado de la entrada al estacionamiento de la Cineteca

Nacional, mientras que el otro se ubica sobre el Eje 8 Sur Popocatepetl en su esquina con Tenayuca en la Colonia Santa Cruz Atoyac.

Dichos cateos se llevaron a cabo presuntamente contra el narco, sin embargo las autoridades aún no han dado a conocer el por qué de este operativo.

De acuerdo con una habitante, los uniformados ingresaron a dos departamentos, por lo que todos los vecinos fueron desalojados a la zona del lobby de las torres, mientras se llevan a cabo las labores por parte de las autoridades.





Cateos de fuerzas federales y locales en departamentos, de donde recogieron evidencias
/FOTOS: JAIME LLERA



Los uniformados ingresaron a dos departamentos, por lo que todos los vecinos fueron desalojados a la zona del lobby, señala una habitante



Recorren las calles para salvar animales

A bordo de su ambulancia, Hugo y Urbano, con la Fundación Antonio Haghenbeck, atienden a perros y gatos atropellados y trasladan a especies en peligro

JORGE MEDELLÍN

—metropoli@eluniversal.com.mx

Bajo una manta negra, tras las rejas metálicas de la jaula unos ojos amarillos resaltaron en la oscuridad, alertas de cualquier peligro. Ante el menor movimiento fuera de su encierro, el ave reaccionó con temor, buscando refugio en las esquinas de la jaula.

Era un búho cornudo adulto, de aproximadamente 10 años, 1.3 kilos, plumaje café grisáceo y con daño en las plumas de las puntas de sus alas, que no le permitía volar, con el esqueleto completo de un ratón en el estómago que se había comido entero hace pocos días.

El traslado del ejemplar desde la reserva ecológica del Pedregal de San Ángel al hospital Protectora Nacional de Animales para realizar seis placas radiográficas de las alas y el cuerpo del ave fue la misión del día para Hugo Laríos y Urbano, miembros de la Unidad de Servicios de Emergencia Animal de la Fundación Antonio Haghenbeck y de la Lama.

Para Hugo, el rescate animal no es sólo un trabajo, es un forma de vida a la que se ha dedicado desde que tiene 14 años, edad en la que empezó a rescatar perros accidentados en un "vochito" junto a su hermano mayor.

No fue hasta años después que Hugo pudo materializar su misión de rescatar animales en peligro en la Ciudad de México, de la mano de la Fundación Antonio Haghenbeck y de la Lama, con su propia ambulancia y cursos de especialización y equipo de rescate para ir al siguiente nivel.

"Recuerdo un día que mi hermano y yo rescatamos a un perro atro-

pellado en Iztapalapa y estábamos en medio del tráfico con el animal muriéndose en el asiento y pasó una ambulancia al lado. Entonces pensé ¿por qué esa persona sí tiene el derecho de ser atendido de emergencia con un equipo especial y una ambulancia y un animal no? Desde entonces me quedé con la idea en la cabeza y años después fue lo que me llevó a crear este proyecto que hoy es mi vida", relató.

La Fundación Antonio Haghenbeck y de la Lama (Institución de Asistencia Privada) se constituyó en 1984 con el objetivo de mitigar el dolor de los animales ante la insensibilidad que aún prevalece en México. A partir de 1996, la fundación definió como su programa prioritario el rescate animal y la esterilización y a la fecha suman más de 560 mil.

Con más de 22 años de experiencia en el rescate animal, Hugo narra que cuenta con diferentes cursos como certificación en rescate vertical, operaciones de un vehículo de emergencia, primeros auxilios para mascotas, manejo de serpientes venenosas, entre muchos otros.

Aunque afirmó que una de las constantes en su labor diaria es atender perros y gatos atropellados específicamente en las alcaldías de Iztapalapa, Gustavo A Madero y Álvaro Obregón (lo que constituye casi 50% de sus rescates), también ha vivido diversos casos difíciles de olvidar, entre los que se encuentran el rescate de iguanas, serpientes, aves exóticas e, incluso, un lémur.

Sin embargo, recordó como una de sus anécdotas más memorables la vez que recibió un llamado en un

complejo de edificios en la alcaldía Coyoacán. Cuando llegó, lo esperaba cerca de una de las casas una caja con la leyenda "Hola, mis dueños ya no me pueden tener, me llamo Lacoste" y adentro un cocodrilo adulto.

"Son experiencias que te van formando carácter, uno aprende a enfocarse en la situación y encontrar la manera de resolverla. No puedes quedarte congelado y siempre estamos listos para atender desde un perro atropellado hasta una serpiente venenosa o lo que se ofrezca".

Tan sólo en 2022, Hugo y Urbano atendieron a 181 caninos en situación de riesgo, 109 felinos, 131 animales de fauna silvestre y en 2023 a 207 perros, 134 gatos y 118 animales salvajes; un total de 880 casos en estos dos años, sin contar el número de apoyos y traslados que la fundación ofrece a instituciones como la Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). ●

880

RESCATES

realizaron Hugo y Urbano en dos años, 2022 y 2023.





Para Hugo, el rescate animal no es sólo un trabajo, es un forma de vida a la que se ha dedicado desde que tiene 14 años de edad.



Al búho le realizaron seis placas radiográficas en el hospital Protectora Nacional de Animales.



FOTOS: ABRIL ANGLAO, EL UNIVERSAL



Hugo y Urbano trasladaron de la reserva ecológica del Pedregal de San Ángel al hospital a un búho cornudo adulto, de unos 10 años, 1.3 kilos y plumaje café grisáceo, con daño en las plumas de las puntas de sus alas, que no le permitía volar.



INVESTIGA SSC PLEITO ENTRE AMBULANTES EN BELLAS ARTES

Elementos de la Policía Auxiliar recibieron información sobre un hombre golpeado durante una riña entre varias personas en el recinto cultural

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México investiga a oficiales que estuvieron presentes durante el enfrentamiento en la explanada del Palacio de Bellas Artes, entre comerciantes ambulantes, sin que hubieran intervenido para contener la confrontación.

Lo anterior luego de que se difundiera un video en redes sociales, en el que se menciona que el incidente que tuvo lugar el pasado 11 de febrero, mismo que fue inicialmente reportado por elementos de la Policía Auxiliar, los cuales recibieron información sobre un hombre golpeado durante una riña entre varias personas en las inmediaciones del Palacio de Bellas Artes, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc.

Según informes preliminares, se presume que la disputa pudo haber surgido entre comerciantes ambulantes que operan en la zona. A pesar de la presencia de seguridad privada y de la autoridad federal en la zona, la SSC ha aumentado los recorridos de vigilancia por parte de los policías auxiliares.

Los agentes de la SSC están llevando a cabo una investigación exhaustiva, revisando las imágenes captadas por cámaras de videovigilancia y los videos compartidos en redes sociales. Además, han extendido una invitación a la presunta víctima para que presente una denuncia formal.

En uno de los videos que circula, se observa a un hombre siendo agredido por al menos cuatro individuos, mientras uno de ellos lo golpea repetidamente en la cabeza. Este hecho ha generado indignación entre la ciudadanía. ■



Las autoridades invitan a la presunta víctima para que presente una denuncia formal. Especial



RIÑA FRENTE A BELLAS ARTES

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina investiga una riña entre vendedores ambulantes en la explanada de Bellas Artes. Un video difundido en redes sociales muestra como por lo menos tres sujetos agreden a uno más, hasta dejarlo inconsciente en el piso. **ROBERTO GARCÍA**



SSC busca a agresores de comerciante

La golpiza ocurrió frente a Bellas Artes y quedó grabada en video

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) busca a los responsables de darle una golpiza a un hombre que utiliza una silla de ruedas en los alrededores de la Alameda Central, justo frente al Palacio de Bellas Artes, hecho que fue captado en video y luego se viralizó en redes sociales.

La policía capitalina detalló que los hechos ocurrieron el pasado 11 de febrero en la esquina de la avenida Juárez y el Eje Central Lázaro Cárdenas, en la colonia Centro, en las inmediaciones de la Alameda Central.

“De acuerdo con los primeros reportes y las entrevistas ciudadanas, se supo que se trató de una riña entre comerciantes ambulantes, por lo que a pesar de que en dicha zona se encuentra seguridad privada y del orden federal, se incrementaron los recorridos pie tierra de policías auxiliares”, subrayó la dependencia en un comunicado oficial.

Además, ya se realiza el análisis de las cámaras de videovigilancia y de los videos difundidos en redes sociales para la identificación de los involucrados en la riña, así como del afectado para que presente su denuncia formal ante las autoridades ministeriales.

Gracias al video, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México ya busca al agresor y a otras tres personas más que participaron en la gresca, se sabe que ese líder agresor tiene su centro de operaciones en los alrededores de la Plaza Garibaldi, por lo que no se descarta que en los siguientes días se dé a conocer la detención del responsable. ●



Los hechos ocurrieron el 11 de febrero en la esquina de la avenida Juárez y el Eje Central.



FRONTE A BELLAS ARTES

LE PONEN MADRINA

Golpean supuestos vendedores a un sujeto y lo mandan al hospital; investiga la SSC riña

ROBERTO GARCÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) investiga una riña entre vendedores ambulantes frente al Palacio de Bellas Artes que derivó en un hombre golpeado.

Un video difundido en redes sociales muestra cómo por lo menos tres sujetos agreden a uno más hasta dejarlo inconsciente en el piso de la explanada del Palacio, casi en la esquina de la Avenida Juárez y Eje Central Lázaro Cárdenas, en la Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc.

Sobre los hechos ocurridos en el clip, de menos de un minuto de duración, la dependencia aclaró que ocurrieron el pasado domingo 11 de febrero y el agredido acudió a un hospital por sus propios medios.

"Al llegar, personal de la Policía Auxiliar fue informado que el hombre fue trasladado por sus medios a un hospital", detalló la corporación.

Tras el conflicto, que fue entre vendedores ambulantes, la Secretaría de Seguridad Ciudadana afirmó que incrementó la vigilancia en la zona.

Agregó que se están analizando los videos de la cámaras de vigilancia, a fin de dar con el paradero de los involucrados en la riña, aunque aclaró que hasta el momento la parte afectada no ha denunciado la agresión.



SE AGANDALLAN COMERCIANTES FRENTE A BELLAS ARTES

Dos hombres fueron golpeados en forma brutal en avenida Juárez y el Eje Central Lázaro Cárdenas, colonia Centro, frente al Palacio de Bellas Artes. La SSC reportó que se trató de una riña entre comerciantes y ya buscan a los agresores.



FOTO: ESPECIAL



CAPTURAN A HOMICIDAS EN LA VENUSTIANO CARRANZA

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a dos sujetos que dieron muerte a balazos a un hombre de 35 años de edad, en las calles Norte 182 y Soles, colonia Pensador Mexicano, en la alcaldía Venustiano Carranza. Los responsables, de 17 y 18 años de edad, fueron atrapados afuera de una vecindad en la calle Matamoros, en la colonia Morelos.



FOTO ESPECIAL



PLEITO VIAL LO MANDA AL MÁS ALLÁ

La tarde del sábado, Juan Alberto Rivera, de 36 años, quien en 2018 había estado preso por robo, fue asesinado a balazos en la colonia Peñón de los Baños, alcaldía Venustiano Carranza. Sus agresores, Uriel, de 18 años, y Osvaldo, de 17, lo atacaron en la calle Matamoros, por un conflicto vial que habían tenido horas antes.



Capturan a *El Nene*

NOEL F. ALVARADO

Andrés Enrique "J", alias *El Nene*, colaborador de *Chivo* y *El Paco Pecas*, quien es señalado de traficar armas y droga entre pacas de ropa fue detenido por policías de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

El imputado quedó a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, donde se encuentra bajo investigación y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

La captura de Andrés Enrique, se logró por personal de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX en la calle Teniente Fausto Vega Santander, entre avenida Agustín Yáñez y calle Rodolfo Usigli, colonia Escuadrón 201, alcaldía Iztapalapa.

A la hora de su captura se le aseguraron 63 bolsas de material sintético transparente celladas con adhesivo, conteniendo cada una de ellas vegetal verde seco con las características de la marihuana; 39 bolsas de material sintético color amarillas con cierre hermético, conteniendo cada una de ellas sustancia sólida en piedra con las características de la cocaína; 13 bolsas de material sintético color rojo con cierre hermético, conteniendo cada una de ellas sustancia sólida en piedra con las características de la cocaína.

Además, se le incautaron ocho bolsas de material sintético color azul con cierre hermético, conteniendo cada una de ellas sustancia sólida en piedra con las características de la cocaína y un arma de fuego calibre .45 con seis cartuchos útiles.

Durante las investigaciones se logró conocer que el detenido, Andrés Enrique "J", alias *El Nene* trabaja para un sujeto a quien se le conoce como *El Chivo* o también para *El Papo Pecas*, quien se dedica al tráfico de armas y drogas en ropa de paca.



La captura de Andrés Enrique, se logró en la colonia Escuadrón 201 alcaldía Iztapalapa /CORTESIA



CAEN CON COCAÍNA

ROBERTO GARCÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- En posesión de 400 dosis de cocaína, fueron detenidos cuatro sujetos en la Alcaldía Venustiano Carranza.

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), durante un recorrido efectuado por elementos de esa corporación en la Colonia Zona Centro, se percataron de que el cuarteto de hombres estaba manipulando envoltorios de droga.

Cuando los sujetos se percataron de la presencia policiaca quisieron escapar, pero finalmente fueron detenidos en el cruce de Nicolás Bravo y Lecumberri.

Tras realizarles la revisión bajo los protocolos establecidos, los elementos de la SSC les encontraron las 400 dosis de cocaína y dinero en efectivo.

Los detenidos, quienes tienen edades de entre 21 y 55 años, fueron puestos a disposición del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.



TRÁGICO ENCONTRONAZO ENTRE DOS VEHÍCULOS

UN MUERTO Y DOS LESIONADOS

El exceso de velocidad combinado con el alcohol provocaron el choque

DEYANIRA CARMONA

CIUDAD DE MÉXICO. - De nueva cuenta el exceso de velocidad combinado con el alcohol originaron una tragedia, ya que dos conductores chocaron sus unidades de manera brutal en calles de Coyoacán y el saldo final fue de un hombre muerto y dos lesionados de gravedad.

El pavoroso accidente se registró la madrugada de ayer en la avenida Tuxqueña y la calle 16 de Septiembre, en la colonia Barrio la Magdalena Culhuacán, hasta donde llegaron oficiales de la SSC, donde observaron dos vehículos impactados y tres personas tiradas sobre la cinta asfáltica, por lo que solicitaron los servicios de emergencia.

En el lugar se entrevistaron con un hombre de 36 años de edad, el cual manifestó que conducía su vehículo de color negro cuando una camioneta de color arena lo golpeó en la parte trasera y, posteriormente, observó que tres personas salieron proyectadas.

Paramédicos que acudieron a la emergencia, diagnosticaron a un hombre, de 34 años de edad, que conducía la camioneta, sin signos vitales; al copiloto de 26 años con fractura de rótula y laceración de espina dorsal, y al otro pasajero de 41 años con luxación de hombro, por lo que fueron trasladados a un hospital cercano para su atención médica.

Por lo anterior, dos hombres de 36 años y 41 años de edad, tripulantes del auto, fueron de-

tenidos y puestos a disposición del agente del Ministerio Público, quien se encargará de delimitar responsabilidades y definir su situación jurídica.

Autoridades ministeriales llevaron a cabo los servicios periciales correspondientes, mientras bomberos realizaban trabajos de limpieza de la zona para evitar algún otro accidente.

LLEVABAN CHELAS



Uno de los vehículos involucrados en el fatal percance transportaba cartones de cerveza que quedaron regados en el asfalto.





Los responsables presuntamente manejaban ebrios



Choque deja un muerto y 2 heridos

KARLA RIVAS

Fuerte accidente vehicular registrado en calles de la alcaldía Coyoacán dejó como saldo una persona muerta y dos más lesionadas. Dos hombres fueron detenidos y puesto a disposición del Ministerio Público donde rendirán su declaración.

El accidente ocurrió sobre la Avenida Tasqueña y la calle 16 de Septiembre, en la colonia Barrio la Magdalena Culhuacán exactamente el mismo lugar donde el pasado martes ocurrió un percance similar y que una persona perdió la vida.

A la mencionada dirección se dio una intensa movilización de los cuerpos de emergencia tras el reporte de dos vehículos colisionados y al menos tres personas heridas tiradas sobre el pavimento.

Ahí, en el punto los policías capitalinos confirmaron la emergencia, donde el conductor de 36 años que viajaba a bordo de un auto negro les hizo mención que mientras él circulaba la camioneta color arena lo impactó por la parte trasera y posteriormente vio a las tres personas tiradas sobre el arrolló vehicular, por ello resguardaron el perímetro para evitar que ocurriera otro accidente y solicitaron apoyo médico.

De inmediato una ambulancia adscrita a la emergencia llegó al punto para brindar los servicios pre-hospitalarios a las víctimas, paramédicos diagnosticaron al hombre de 34 años de edad que conducía la camioneta, sin signos vitales, al copiloto de 26 años con fractura de rótula y laceración de espina dorsal, por lo que fue trasladado a un hospital cercano para su pronta atención médica especializada bajo custodia policial; mientras que el otro pasajero de 41 años presentaba luxación de hombro por lo que no fue necesario su traslado hospitalario.

La zona fue acordonada hasta el arribo de personal de la Fiscalía General de Justicia FGJ de la Ciudad de México quienes tras concluir las diligencias trasladaron el cadáver al anfiteatro correspondiente.



¡EN LA MA... ...GDALENA!

RITHON GARCÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- Un hombre que conducía una camioneta falleció tras sufrir un choque en la Colonia San Francisco de la Magdalena Culhuacán, en la Alcaldía Coyoacán.

En la Nissan Xtrail color arena, viajaban dos individuos más, quienes resultaron heridos y uno de ellos fue hospitalizado.

El accidente ocurrió la noche del sábado, cuando circulaban sobre Eje 9 Sur Calzada Taxqueña, en dirección hacia Calzada de Tlalpan.

Según reportes de las autoridades que el conductor avanzaba a alta velocidad y que perdió el control al llegar al cruce con Avenida 16 de Septiembre.

Metros adelante impactó por alcance a un Audi A3 color negro, en el que sólo viajaba un hombre.

Las primeras hipótesis señalan que los tripulantes de la camioneta no portaban el cinturón de seguridad, pues salieron proyectados tras el golpe, pese a que las bolsas de aire se activaron.

A unos metros de distancia se ubica un puesto de tacos, cuyos empleados y comensales observaron cuando los tres hombres azotaron sobre el pavimento.

Enseguida se acercaron para auxiliarlos y llamaron a los servicios de emergencia al notar que uno de ellos no reaccionaba.

Alrededor de las las 23:00 horas acudieron elementos preventivos del Sector Taxqueña y paramédicos, quienes confirmaron el deceso del conductor de la camioneta y las lesiones de dos hombres, uno de los cuales fue llevado a un hospital.

Los socorristas también verificaron que el automovilista resultó ileso y lo trasladaron al Ministerio Público, junto con el lesionado menos grave.



Especial



ARRANCA MOVILIZANDO CONTRERAS

La alcaldía de La Magdalena Contreras arrancó el programa Movilizando Contreras, que consiste en que 235 promotores viales se coloquen en puntos conflictivos de la demarcación para dar mayor agilidad al tránsito vehicular. Se dará prioridad a escuelas públicas, cruces conflictivos y operativos de recuperación de vialidades.

El edil Luis Quijano dijo que este programa contribuyó a la disminución en la percepción de inseguridad, pasando de 84% en 2022 a 37.1% en 2023, según datos del Inegi. ● Redacción



“Blindar BJ debe aplicar en todas las alcaldías”

Lía Limón afirma que la estrategia sí funciona y ha dado resultados en la Álvaro Obregón

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldesa en Álvaro Obregón, Lía Limón, pidió que la estrategia “Blindar BJ” se aplique en todas las alcaldías de la Ciudad de México, para así disminuir los índices delictivos, como la ha logrado esa demarcación panista.

Consideró que gracias a esa estrategia de seguridad, la alcaldía Benito Juárez es la más segura del país, por más de tres años ha sido la alcaldía más segura de la Ciudad de México y 85% de sus habitantes se sienten seguros, según la última encuesta del Inegi.

“Blindar si funciona, funcionó en Benito Juárez con el trabajo que hizo Taboada, que es la alcaldía más segura del país y ha funcionado en Álvaro Obregón, ha funcionado en Miguel Hidalgo y ha funcionado en otras alcaldías, y así se puede blindar la Ciudad”, evaluó.

Aseguró que al iniciar su gestión revisó lo que si funciona en otras demarcaciones, por lo que implementó la estrategia de seguridad Blindar con buenos resultados. “Ha dado buenos resultados, comparando 2023 con 2021 hemos reducido los delitos de alto impacto en 25%”.

Subrayó que una de las metas planteadas para este año es seguir blindando Álvaro Obregón y mejorando la seguridad y la percepción ciudadana y detalló que la estrategia Blindar es un modelo exitoso de policía civil, bien capacitada y equipada, complementada con tecnología, inteligencia y coordinación. ●

LÍA LIMÓN

Alcaldesa de Alvaro Obregón

“[Blindar] ha dado buenos resultados, comparando el año 2023 con 2021 hemos reducido los delitos de alto impacto en 25%”



La alcaldesa aseguró que una de las metas es seguir blindando AO.



Programa 'Blindar' se debe extender: Lía Limón

Una de las mejores maneras de acabar con la inseguridad es aplicar una estrategia como la de "Blindar BJ" que se mantiene a la alcaldía Benito Juárez la cual ha dado buenos resultados y ha hecho de esa demarcación una de las más seguras del país, consideró la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.

Por ello, este plan debe extenderse en toda la Ciudad de México porque ya van más de tres años y esa alcaldía que ha sido siempre gobernada por el PAN ha sido la más segura de la capital del país.

Prueba de ello, es que el 85 por ciento de sus habitantes se sienten seguros y están tranquilos de sufrir algún ataque por los grupos delictivos.

"Blindar sí funciona, funciona en Benito Juárez con el trabajo que hizo Taboada, que es la alcaldía más segura del país, y ha funcionado en Álvaro Obregón y ha funcionado en otras alcaldías, y así se puede blindar la ciudad", advirtió.

La alcaldesa de Álvaro Obregón aseguró que al iniciar su gestión revisó lo que sí funciona en otras demarcaciones, por lo que implementó la estrategia de seguridad "Blindar", con buenos resultados.

"Ha dado buenos resultados; comparando el 2023 con el 2021, hemos reducido los delitos de alto impacto en un 25 por ciento", aseguró que una de las metas planteadas para este año es seguir blindando Álvaro Obregón y continuar mejorando la seguridad y la percepción ciudadana.

La estrategia es un modelo exitoso de policía civil, bien capacitada y equipada, complementada con tecnología, inteligencia y coordinación que, a 5 años de su implementación, sigue arrojando resultados positivos.

En tanto, en Álvaro Obregón, comparando enero del 2021 con enero del 2024, se han reducido casi en un 50 por ciento los delitos de alto impacto. /ARMANDO VEFERSON

EFICIENCIA.

La alcaldesa de Álvaro Obregón aseguró que el modelo de policía civil en las alcaldías ha tenido buenos resultados.



RED COMPARTIDA

LOS NERVIOS DEL PRESIDENTE

¿Qué sabemos de la marcha que no vimos? De entrada, la minimización de la protesta ciudadana por parte de la 4T ellos dicen que en la CDMX hubo 90 mil personas, los organizadores hablan de hasta 120 mil y que sumados a todas las marchas en todas las ciudades este monto rebasa las 700 mil. La idea de tener un solo orador ya se había hecho en la primera marcha, hoy se repitió por la idea de dibujar la protesta como ciudadana y apartidista, la realidad es que si hubo acarreo, éste no fue visible. El propio presidente descalificó la movilización y dijo que "salieron a defender la democracia, pero de ellos, la de los oligarcas, la de los ricos, la democracia de los corruptos". El planteamiento de Lorenzo Córdova, ex presidente del INE, fue que se pasaron 40 años construyendo una escalera para que quien tuviera los votos accediera a la presidencia y hoy desde el gobierno pretenden destruirla. El presidente se fue a Tlaxcala lejos del Zócalo, pero cerca para estar atento y poder reaccionar rápido, sabemos que tanto la Sedena como la Guardia Nacional estaban listas para cualquier cosa, lo mismo la SSC, no pasó nada, las murallas metálicas que rodean Palacio Nacional quedaron como mudos testigos de marea rosa que tomó el Centro Histórico de la CDMX.

En Morelos quien anda de regreso es el PRD. Su dirigente nacional, Jesús Zambano, anda muy cerca de la senadora Lucy Meza y sus números señalan que pueden llegar a la gubernatura. La propuesta política apuesta a explotar el hartazgo hacia la continuidad y el fin de la violencia, la corrupción, la impunidad y la inseguridad. Meza va a recibir las constancias como candidata del PAN, PRI y BSP para cerrar la coalición "Dignidad y Seguridad por Morelos, Vamos todos". Aseguró que se están preparando para iniciar recorridos por todo el estado en los tiempos electorales legales. Hay dos alertas para la campaña, una es el gobierno de Cuauhtémoc Blanco que busca inhibir la participación ciudadana y la presencia del crimen organizado que va a intentar sembrar el miedo en las próximas elecciones.

En el Estado de México, el PAN comienza a mover sus piezas y la meta es ganar la senaduría, mantener los actuales municipios y ganar con la alianza una mayoría de los distritos electorales federales, hay que recordar que en el 2024 se decide el congreso local, los federales y los municipios, originalmente se había hablado de que Alfredo del Mazo sería el candidato a senador de la alianza, pero lo que sabemos es que Enrique Vargas va a jugar por la senaduría mexiquense y va a la segura como plurinominal. Vargas mantiene al municipio de Huixquilucan bajo control desde hace varios años el liderazgo la actual es

de la alcaldesa Romina Contreras, su esposa que va por la reelección.

La Primera Cumbre Nearshoring México se celebrará el 19 de febrero puede posicionarse como un líder en la atracción de inversiones extranjeras. En este contexto, la participación de Oscar Paredes Arroyo, líder de "El Palacio de los Números" y fundador de la AIEJA, adquiere una relevancia particular, especialmente por su expertise en sectores regulados como el de entretenimiento y juegos, lo que aportará una perspectiva crítica sobre los desafíos regulatorios y de infraestructura que México debe superar para capitalizar las oportunidades del nearshoring. Convocada por figuras prominentes como Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y el senador Pedro Haces Barba, líder de la CATEM, la cumbre busca unir a líderes de diversas áreas para esbozar un camino hacia el aprovechamiento de la reubicación de empresas.

Frustración de la política social implementada por su nueva dirigencia, la Cooperativa Cruz Azul, que encabeza Víctor Velázquez, garantiza ahora a todos sus afiliados plena seguridad social y los servicios de salud necesarios para ellos y sus familiares.

Por: Los de la marcha dicen que nunca catédral toca sus campanas y que ayer lo hizo entre 10 y 15 minutos, justo en el momento en que estaba hablando Lorenzo Córdova. ¿La mano de Martí Batres?





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS